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一单生意，就收了20条苏烟
年后火了礼品回收生意，工商部门：私下交易、回收是违法行为
本报记者 李倩 孔令茹

回收生意多靠老主顾

“初七那天一位女士拿来20条
苏烟，我们验货后直接支付现金，
价钱肯定让你满意。”一家小店的
店主告诉记者。春节还未走远，回
收烟酒、购物卡生意已经热了起
来。30日，记者在市中区银座、贵和
购物广场附近走访发现，不少零售
烟酒的店铺张贴出了回收购物卡、
高价回收各类烟酒等醒目的招牌。

同样是回收购物卡，记者走访
了几家回收点，其回收价格为7 . 5
折至9折不等。但对于烟酒回收，几
家店主均十分警惕，表示要看到烟
酒实物后才可定价。采访中，店主
虽未透露每天的生意成交量，但说
话间表示春节期间一直是回收生

意的旺季。“年后这几天过来的人
比较多，生意比较集中，都想把礼
品兑换成现金。”一位回收点店主
告诉记者，回收的高档烟酒等礼品
大多通过自己的渠道，低于市场价
卖给烟酒零售店铺。

几经打听，记者联系上一位常
年从事烟酒回收生意的刘先生。对
于烟酒及购物卡回收，刘先生直接
明码标价：苏烟350元，中华500元。

“酒类现在只回收茅台和五粮液，购
物卡回收价格为9折，价格保证是最
高价。”刘先生说，联系他的以老顾客
为主，因为回收价格高，经常有老顾
客介绍朋友联系回收生意。

一些烟酒店暗中经营

春节过后，不仅火了礼品回收

店的生意，一些经营烟酒的商店，
也暗暗加入节日礼品回收大军，生
意十分红火。“初二那天，店里就回
收了三条软中华，换成了现金。烟
在第二天就卖了。”济宁某小区的
烟酒店负责人告诉记者，不仅是烟
酒，现在商店购物卡也回收。

“节日礼品回收大多在8折左
右，基本是稳挣不赔，所以大多数
烟酒店虽然没挂出回收的牌子，但
也暗中经营。”该老板坦言，香烟回
收毕竟是违法的，加上很多市民也
不愿买“二手货”，所以很多烟酒店
经营起来都很谨慎。

在海关路附近，记者接连走进
4家烟酒店，负责人都表示可以回
收节日礼品。其中一家负责人直接
说出了回收价，中华烟是500元，最
高可以给到600元，苏烟不过300多

元，购物卡也根据档次在6折至8折
不等。

该负责人表示，中华烟给价高
是因为节后专门有人过来收，南方
人抽的多，货源也紧俏，据说在苏
南可以卖到900多元一条。

记者临走时，该负责人表示具
体价格，拿来之后还可以再商量。

“十五还没过，一些高档烟酒的还
能卖得不错，过了十五回收价就没
这么好了。”

部门称此行为不合法

记者采访发现，春节过后，不
仅是礼品回收店、烟酒店生意红
火，一些人甚至将生意搬上互联
网。在搜索引擎上输入“济宁礼品
回收”几个关键词，瞬间出现10多

个新注册的高档礼品回收信息，时
间都在春节前后。其中，还有商家
打出“中国最专业的礼品回收企
业”的宣传，回收洋酒、茅台、路易
十三、人参等高档礼品，包括回收
虫蛀、发霉以及礼盒过期的冬虫夏
草。

“针对春节过后，礼品回收店
以回收卷烟名义非法倒卖中高档
卷烟的现象，我们将联合工商部门
开展整治活动。”济宁烟草稽查大
队张敬民队长表示。

据济宁工商部门相关负责人
介绍，礼品回收涉嫌违法，工商部
门也没有礼品回收这项注册业务，
礼品回收实体店要么是无照经营，
要么是超范围经营。尤其是烟草属
国家专卖产品，实行许可证制度，
私下回收、交易是违法行为。

市“三会”期间

凭证免费乘公交

本报济宁1月30

日讯 (记者 李蕊
通讯员 焦卫国 )
30日，记者从济宁市
公 交 公 司 获 悉 ，在
2 0 1 2年济宁市党代
会、市人大会、市政协
会期间，公交公司将
为出席“三会”的党代
表、市人大代表和市
政协委员提供免费乘
公交服务。

据了解，今年济
宁市党代会、市人大
会、市政协会从1月30

日起陆续召开。为给
出席市“三会”的党代
表、人大代表、政协委
员提供出行方便。会
议召开期间，市党代
表、市人大代表和市
政协委员凭工作证便
可免费乘坐济宁市公
交公司所有运营车
辆。
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两姐妹代父母陪长辈过年
文/图 本报记者 李蕊

“我们的爸爸、妈妈因为工作原
因，已经十年没能回微山县老家陪
爷爷、奶奶过春节了。这次我们回来
陪爷爷、奶奶过年。”在济宁火车站
候车大厅，即将去往北京的侯娟娟、
侯小蕊两姐妹向记者讲述了他们故
事。

30日中午11时30分，在济宁火
车站候车大厅二楼，两个长相非常
相似的女孩，不断整理着随身大包
小包的行李。“包里装的全是爷爷、
奶奶让我们给爸妈捎去的好吃的。”
年长一些的女孩说，她叫侯娟娟，身
旁的女孩是她妹妹，叫侯小蕊。“为
了一家人的生活，我们的爸妈在北

京搞养殖。由于脱不开身，已经十年
春节没能回家了。”娟娟告诉记者为
了让年迈的爷爷奶奶在春节有人
陪，父母年前便早早安排姐妹俩回
来了。

小蕊说虽然父母过年不能回
来，但春节吃饺子时，奶奶总是要为
父母备好碗筷，说这样一家人就能
在一起吃顿团圆饭了。她告诉记者，
爸爸在北京老念叨家里的鱼好吃。
知道她们快回去了，29日奶奶爷爷
早早就下了湖，打了几条自家养的
微山湖的鲫鱼连夜腌好。30日一大
早又准备了一大堆家里的特产和炸
好的鱼让姐妹俩带回去。

本报济宁1月30日讯 (记者 李
蕊) “这两天可忙坏了，站上的客流
几天内翻了两倍。”30日记者在京沪
高铁曲阜东站了解到，从1月28日
(正月初六)开始，曲阜东站迎来启用
后的首个节后客流高峰。不少节后
去京、沪方向的乘客看好高铁列车
快捷、便利的特点，首选其作为出行
工具。

“这是高铁站启用以来旅客发
送量最大的一个阶段。”曲阜东站相

关负责人告诉记者，平常高铁站的
乘客每天也就2300人左右，春节前
客流最大时也就4000余人次。但从
1月28日开始，高铁乘客短时间内
翻了两倍，平均每天都能达到6000
多人，客流量最大时，日均发送量
甚至突破了7000人大关。为保障旅
客在客流高峰期出行顺畅，车站在
保证服务质量的前提下，安排工作
人员利用休息时间到站帮班，协助
旅客做好候车、购票、乘车工作。确

保每一位从高铁站上车的旅客候车
时都能得到贴心的服务，及时平安
登车。

“坐高铁去北京只要两个多小
时，而且一天有20多趟车，很方便。”
在济宁火车站售票大厅，刚买到高
铁票的小沈告诉记者，她在北京经
营一家装饰公司，这次回家是来陪
父母过春节的。“以前坐普通列车要
七八个小时才能到北京，很耽误时
间。坐高铁就方便多了。”

据悉，高铁站启用后，分流了不
少春节期间由本地去往京、沪方向
的公路及普通列车客流。“以前每逢
节后这几天，我们站上每天光北京
方向的加班车就要加开十班。今年
初六就加开了一班北京方向的长途
客车。上海方向乘客也下降了约
20%。”济宁汽车总站相关负责人表
示，高铁开通后，如今市民去北京、
上海等沿线城市选择性更多了，出
门也更方便了。

春 节 还 未 走

远，不少市民春节

期间积压的高档烟

酒、购物卡开始走

上了回收之路。3 0

日，记者在济宁城

区走访发现，不少

烟酒零售店铺或明

或暗正在进行礼品

回收生意，准备搭

乘春节的礼品回收

赚上一把。

高铁曲阜东站迎来节后客流高峰

日均发送量突破7000人大关

一商家
打出了回
收购物卡
的广告。

本报记
者 李岩
松 摄

姐妹俩登车前留下灿烂的微笑。
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